

28 juin

N°20

ALSACE

Journal numérique du District d'Alsace

Foot

À LA UNE
COMPÉTITIONS
L'HEURE DU BILAN



100 ANS

Entre mémoire et avenir

1919-2019



EMBALLAGES
RHIN
EMBALLAGES

**Soirée d'exception!
Participez à l'Histoire**

FURDENHEIM

Le Crédit Mutuel donne le **LA**

Vents
d'Est
FESTIVAL



FOOT

LEGEND

**AQUATIQUE SHOW
DIMANCHE 7/07**

Tél. : 06 688 223 72 / www.acsl-furdenheim.org



OFFRE SPECIALE CLUBS - 20€ la place au lieu de 25€

Club : _____

Prénom : _____

Nom : _____

Téléphone : _____

E-mail : _____

Nombre de places : _____

*Coupon-réponse à retourner accompagné d'un chèque à l'ordre du District d'Alsace
Centre Sportif - Rue Baden Powell - 67082 Cedex Strasbourg Cedex*

VITE Dit

Sublime ton tournoi !

Remportée par l'AS Burnhaupt-le-Bas, la seconde édition de l'opération « Sublime ton tournoi » a été déployée par le District le samedi 15 juin lors de la 2e édition de l'ASBB' Cup, tournoi à destination d'équipes U11. **Retrouvez en photos et en vidéo, les images des jeux concours, parcours éco-citoyen, habillage du stade, présence du car podium et structures gonflables** qui ont notamment rythmé cette journée mémorable, placée sous le signe du fair-play, du jeu et du plaisir.



Foot Legend : RDV le 7 juillet !

A l'occasion du centenaire du football alsacien, le District d'Alsace, en partenariat avec la société Aquatic Show et l'ACSL Furdenheim, proposera le 7 juillet prochain à Furdenheim une journée anniversaire d'exception. Co-organisée dans le cadre du Festival Vents d'Est, cette troisième journée de festivités proposera notamment au public la retransmission de la finale de la coupe du Monde féminine sur écran géant et un show aquatique exceptionnel autour de l'histoire de l'Alsace et de l'amitié franco-allemande par le prisme du football. **Présentation.**



Foot pour Tous 2019

La 9e édition des Journées du Foot pour Tous s'est déroulée du 5 au 8 juin sur les installations du FC Entzheim. **Découvrez en vidéo, les images de la journée de clôture**, rythmée notamment par des rencontres du foot d'animation, la découverte du walker foot et de l'initiation au cécifoot !



Coupes du Crédit Mutuel

Retour en images sur les 10 vainqueurs des coupes du Crédit Mutuel jouées lors du week-end de la Pentecôte !



Coupe d'Alsace Trophée Intermarché

Le FC Dahlenheim a remporté jeudi 30 mai, la 73e édition de la coupe d'Alsace – Trophée Intermarché aux dépens de l'Entente Hagenbach/Balschwiller 2016. Au terme d'un incroyable scénario et devant plus de 750 spectateurs, les hommes de Stéphane Cormier ont arraché une inespérée séance de tirs au but dans le temps additionnel avant de s'imposer aux penalties (1-1, 5tab6). **Retrouvez le récit de cette journée de finale et revivez en vidéo les temps forts de la rencontre.**



L'Alsace avec les Bleues !

Revivez en vidéo l'étape haguenvienne de l'opération « L'Alsace avec les Bleues » qui s'est déroulée samedi 1er juin. Pitchounettes, débutantes et poussines alsaciennes étaient réunies pour une journée festive autour du Mondial féminin, toutes à l'unisson derrière les Bleues !



Coupe d'Alsace Bossue

La finale de la coupe d'Alsace Bossue s'est déroulée samedi 22 juin sur le stade d'Oermingen. Ce sont finalement les joueurs de l'ASI Avenir qui s'imposent sur un score de 3 à 2 face à l'AS Bitten/USIDV et remportent cette coupe pour la deuxième année consécutive ! **Découvrez les images !**



2 000 followers sur Instagram

Vous êtes désormais plus de 2 000 personnes à suivre le compte Instagram du District d'Alsace de Football. 2 000 fois merci pour votre fidélité ! **N'hésitez pas à nous suivre sur ce réseau social si ce n'est pas encore fait !** De nombreuses surprises vous y attendent...



À LA UNE L'heure du bilan

La saison s'est officiellement refermée le week-end du 22 et 23 juin avec les finales de District. A l'heure de la trêve estivale, le moment est venu de dresser le bilan de cet exercice concernant les compétitions de District seniors et seniors féminines à 11. Qui a réalisé un sans-faute ? Combien d'équipes ont terminées invaincues ? Qui possède la meilleure attaque de District ? La pire défense ? Découvrez toutes les chiffres clés de la saison 2018/2019.

A la mi-saison, 12 équipes seniors de District avaient tout raflé sur leur passage, remportant l'ensemble de leurs matchs en championnat. Six mois plus tard et à l'heure du baisser de rideau

invaincues dont il convient également de saluer les magnifiques parcours : L'USIDV/Butten (District 1), l'AS Schillersdorf (District 4), le Real Mulhouse 2 (District 4), l'US Huttenheim (District 4), le RC Kintzheim 2 (District 7), le FC Fessenheim 3 (District 7), la SS Zillisheim 3 (District 7), l'AS Ohlungen 3 (District 8), le FC Herrlisheim 3 (District 8), le CS Neuhoef 4 (District 8) et l'AS Schillersdorf 2 (District 9).

L'armada offensive du FC Seltz 3

Au rang des équipes les plus prolifiques en buts, la « trois » de Seltz est à nouveau à l'honneur, étant tout simplement l'équipe de District ayant scoré le plus

avec une moyenne de 6.1 buts/match (109 buts en 18 matchs). L'Olympique Strasbourg 4 et ses 111 réalisations inscrites dans son groupe F de District 9 prend la 3e place de ce classement avec une moyenne de 5.6 b/m. Au total cette saison, 8 équipes de District auront scoré 100 fois ou plus. En sus des trois formations citées ci-dessus, les autres attaques de feu de la saison 18/19 sont à mettre à l'actif du FC Soultz-sous-Forêts/K 2 (District 5 - 100 buts), de l'US Hirsingue 2 (District 6 - 102 buts), de l'AS Huningue 2 (District 6 - 105 buts), de l'Elsau Portugais 4 (District 9 - 104 buts) et du SC Sélestat 3 (District 9 - 103 buts).

Le Neuhoef, défense de fer

Si certains ont pu compter sur leurs atouts offensifs pour décrocher le titre de champion, d'autres ont fait figure d'une imperméabilité défensive hors du commun pour s'adjuger le graal. De véritables forteresses imprenables parmi lesquelles il convient de distinguer l'équipe 4 du CS Neuhoef, formation du groupe H de District 8 ayant encaissé le moins de buts pendant la saison, leurs adversaires n'ayant fait trembler leurs filets qu'à seulement 7 reprises en 16 matchs pour une moyenne de 0.43 buts concédés par rencontre. Sur la deuxième marche du podium des meilleures défenses de la saison, on retrouve le FC Herrlisheim 3, autre formation de D8 qui, avec ses 8 unités encaissées en 18 matchs affiche une moyenne de 0,44 buts pris par matchs. Les équipes fanion de l'AS Wahlenheim-Bernolsheim (District 5) et de l'AS Seebach complètent ce podium, comptabilisant seulement 10 et 11 réalisations concédées en, respectivement 20 et 22 rencontres disputées (0.5 b/m).

Lire la suite page 5 ...



Formation du groupe M de District 8, l'équipe fanion de l'AS Saint-Hippolyte fait partie des trois seules équipes de District à avoir remporté l'ensemble de ses rencontres de championnat cette saison (photo Jorge De Carvalho).

sur la saison, elles sont au nombre de 3, à avoir réussi à poursuivre leur incroyable série en championnat. Trois retentissants exploits à attribuer au CA Plobsheim 2 (District 7), à l'AS Saint-Hippolyte (District 8) et au FC Seltz 3 (District 9). Véritables « machines à victoires », ces trois équipes font partie du club (un peu) plus élargi de celles étant parvenues à terminer leur championnat

de fois pendant la saison avec un total exceptionnel de 125 buts marqués en 22 rencontres dans son groupe D de District 9, dominé donc, de la tête et des épaules. Malgré ce ratio fou de 5.7 buts marqués par match, Seltz doit se contenter de la 2e place au rang des équipes au ratio de buts/matches le plus élevé de la saison, la « 3 » de Ohlungen (District 8) faisant encore mieux

À LA UNE L'heure du bilan

Portes ouvertes

Alors que certaines équipes ont fait figure de forteresses imprenables, d'autres, par analogie, ressemblent plus à des châteaux en ruine à rebâtir pendant l'été. Perforée à 200 reprises dans son championnat cette saison, le groupe G de District 2, le FC Tagsdorf obtient le titre peu honorifique de la défense la plus perméable des compétitions de District seniors, enregistrant une moyenne de 9,1 buts concédés par match. Décimés par des départs en cascade cet hiver, les Sundgauviens, qui au passage ont perdu la totalité de leurs matchs, ont néanmoins eu le mérite de poursuivre la saison jusqu'à son terme, là où d'autres auraient certainement lâché l'affaire avant la fin de l'exercice. Toujours en District 2, mais dans le groupe D cette fois-ci, l'AS Gerstheim a également vécu une saison galère et fait preuve de friabilité défensive. Rétrogradé à l'échelon inférieur, les Bas-rhinois, qui n'ont gagné qu'un seul match dans la saison, ont encaissé la bagatelle de 135 buts en 22 sorties. Comme Tagsdorf et Gerstheim, la défense de la réserve de l'AS Wintzenheim a aussi été à la peine cette saison, les 116 réalisations concédées en 14 oppositions faisant d'elle, la deuxième équipe au pourcentage de buts encaissés le plus important du District d'Alsace, derrière Tagsdorf, avec 8.3 buts/match.

La loi des séries

Une mauvaise nouvelle n'arrivant jamais seule, les équipes 1 et 2 de Tagsdorf ainsi que la réserve de l'AS Wintzenheim cumulent également conjointement la statistique indésirable

des équipes les moins prolifiques de la saison, chacune n'ayant trouvé qu'à 10 reprises le chemin des filets. 10, c'est aussi le plus grand nombre de matchs nuls réalisés par deux équipes de District au cours de la saison. Evoluant toutes deux en District 3 mais dans des groupes différents, les doublures d'Herrlisheim (groupe B) et d'Hochfelden (groupe A) partagent ce record de rencontres ponctuées sur un score de parité pendant la saison.

Le FCSK 06 et Mertzen intraitables

Du côté des seniors féminines à 11, la plus belle performance de la saison est à mettre à l'actif de la Musau 2 qui, pour sa première saison à 11, a éteint la concurrence dans le groupe A de la Division 1 féminine. 17 victoires et 1 nul en 18 sorties font des doublures du club strasbourgeois, l'équipe féminine de District aux meilleures statistiques cette saison, les 7 petites réalisations concédées et sa moyenne de 0.39 buts encaissés par match qui en résulte faisant même d'elle la meilleure défense de District seniors et seniors F cumulés. Si les projecteurs s'arrêtent logiquement sur la Musau, ils n'éclipsent en rien les performances réalisées par les quatre autres équipes championnes de leur groupe en Excellence et en D1 F. Au sein de l'élite départementale, le FCSK 06, qui était promu en début de saison, a terminé la saison avec un bilan exceptionnel de 17 victoires pour une défaite et goûtera la saison prochaine à la R1 féminine, deux ans seulement après la création de la section féminine. Dans le Haut-Rhin, Mertzen n'est pas en reste, ses 14 victoires en 16 sorties lui permettant, comme le

FCSK, de prendre l'ascenseur vers la R1 féminines. A l'étage inférieur, les SR Kaysersberg (D1 F 68) ont aussi réalisé une saison à marquer d'une pierre blanche. Invaincues en championnat, les filles des SRK ont décroché le titre de championnes de leur groupe avant de finalement s'incliner dimanche dernier dans la finale de District de la D1 F face à l'AS Hatten, formation sacrée championne du groupe B de la D1 F quelques semaines plus tôt. La saison est désormais refermée, le moment est venu pour tout le monde d'en profiter pour bien se ressourcer.

Ils ont marqué la saison...

FC Dahlenheim (District 1)
Vainqueur de la coupe d'Alsace
Champion du groupe C de District 1

FC Brunstatt (District 1)
Champion groupe F District 1
Vainqueur de la coupe du Crédit Mutuel
Alsace Sud

Butten/USIDV (District 1)
Champion groupe A District 1
Finaliste de la coupe d'Alsace Bossue

AS Guémar (District 1)
Finaliste coupe du Crédit Mutuel Colmar
2e groupe D de District 1

FC Weitbruch (District 2)
6e tour de coupe de France face à l'US
Raon-l'Étape

FC Niederauterbach (District 3)
Vainqueur de la coupe du Crédit Mutuel
Nord Wissembourg

US Huttenheim (District 5)
Champion groupe F de District 5
Finaliste de la coupe du Centre Alsace (programmée le 30/06)

À vos Sifflets

Renouvellement licences

Le dossier de renouvellement des licences arbitres pour la saison 2019/2020 est à retourner pour le 1er juillet 2019 au plus tard. Attention également pour les clubs, concernant les dates à respecter afin de saisir la demande de licence arbitre, de façon à ce que l'arbitre puisse être pris en compte par le statut de l'arbitrage. [Retrouvez ici la fiche d'informations.](#)



Adresse mail officielle

Depuis le lundi 17 juin, tous les arbitres du Grand Est (Ligue & districts) se sont vus attribués une adresse mail officielle, afin de parvenir à une uniformité qui devrait faciliter les relations entre les commissions de la LGEF, des districts et les arbitres (photo LGEF). [+ d'informations](#)



Référents Arbitres honorés

Plus d'une centaine de référents arbitres ont été formés cette saison et conviés mercredi 26 juin à une cérémonie de remise des diplômes organisée à Pfaffenheim. Inscrite dans le cadre du nouveau statut de l'arbitrage, la fonction référent-arbitre permet à chaque club de désigner une personne responsable du domaine, capable d'être un véritable relais entre le club et les commissions d'arbitrage du District d'Alsace. [Découvrez les images de la soirée !](#)



Devenez arbitre !

Ce sont 4 sessions de formations initiales à l'arbitrage (photo FFF) qui seront proposées en 2019/2020 à Strasbourg et à Illzach. En début de saison (septembre/octobre) et à mi-saison (décembre/janvier/février/mars), ces formations d'une durée de 24h, avec examen final, permettent de démarrer comme « Arbitre de Football Stagiaire ». [Les inscriptions sont à réaliser via le site internet de la Ligue Grand Est de Football.](#)



LE COIN DES Éducateurs

Tournoi des SSS 6e/5e

Lors du tournoi départemental des sections sportives scolaires (6e et 5e) du Haut Rhin, organisé le 11 juin dernier à Cernay, la victoire chez les 5e est revenue au collège Forlen de St Louis (en jaune) encadrée par Nicolas FRISCHERZ, et à la section Pfeffel de Colmar (en blanc), encadrée par Fabrice BERINGER et Claude PERSIGAN chez les 6e.



Journée Nationale

Dans le cadre de la promotion du football envers les plus jeunes, la Fédération Française de Football a organisé, pour la sixième année consécutive la Journée Nationale des Débutants, le samedi 1er juin 2019. Une grande fête du football, à destination des Pitchoune(tte)s, Débutants et Poussines. [Retour en images sur le plateau pitchounes de Marc-kolsheim et le plateau des débutants à Pulversheim.](#)



Jeunes : montées - descentes 18/19

Rappel des modalités d'accession et de relégation en fin de saison 2018/2019 pour les championnats jeunes U13 à U18 masculins. [+ d'informations !](#)

GÉRER SON Club

Renouvellement licences

La FFF accentue la démarche de dématérialisation des licences et propose le paiement des cotisations en ligne. La digitalisation se poursuit, il faut s'y mettre ! **Découvrez comment procéder** sur le site de la Ligue du Grand Est de Football.



Engagements coupes nationales

Les engagements aux différentes coupes nationales 2019/2020 sont désormais ouverts via Footclubs, avec des dates limites d'inscription qui diffèrent selon la compétition (photo DR). **Retrouvez toutes les infos sur le site de la Ligue du Grand Est de Football**



Gambardella : à vous de jouer !

La campagne d'inscription en Coupe Gambardella – Crédit Agricole est ouverte jusqu'au 15 juillet prochain. Plus le nombre de clubs inscrits est important, plus le Grand Est disposera de qualifiés pour la phase nationale (ici l'ESTAC, vainqueur en 2018 – photo DR). **Alors, à vous de jouer !**



Montées-Descentes 18/19

Les commissions sportives seniors du District d'Alsace de Football vous précisent **les modalités d'accès et relégation en fin de saison 2018/2019 pour les championnats seniors masculins de District 1 à District 9**, conformément aux articles 24-25-26 des Règlements du District. Et retrouvez dans la section « **document** » du site, les PV de la commission sportive seniors pour connaître les informations actualisées.



Le message de Didier Deschamps !



Tout au long de la saison 18/19, le District est parti à la rencontre des dirigeants de clubs alsaciens à l'occasion de ses traditionnelles réunions de territoires. Organisés d'octobre à avril, ces dix rendez-vous avaient cette saison pour thématique les valeurs du football. Une question autour de laquelle Didier Deschamps, le sélectionneur de l'équipe de France, a tenu à s'exprimer, adressant ses profonds remerciements et ses plus vifs encouragements aux dirigeants et éducateurs du football alsacien. **Découvrez le message du sélectionneur diffusé lors de chacune des dix étapes territoriales** (photo Philippe Bergdolt).

Agenda

Dimanche 30 juin :

- Finale de la Coupe du Centre Alsace à Kogenheim (19H30)

Dimanche 7 juillet :

- JOURNÉE ANNIVERSAIRE du CENTENAIRE : à Furdenheim
- Exposition des 100 ans du football en Alsace (10H-22H)
- Retransmission écran géant : Finale coupe du monde féminine (17H)
- Spectacle par Aquatic Show «Football Legend » (22H-00H)

Lundi 8 juillet 2019 :

- Clôture des engagements jeunes et seniors de District sur footclubs

Lundi 15 juillet 2019 :

- Dernier jour pour la saisie des demandes de licence «Mutation période normale »

- Clôture des engagements en Coupe Gambardella sur footclubs
- **Dimanche 18 août :**
- Reprise compétitions : Coupe de France (2e Tour) / Coupe Alsace (1er Tour)
- **Dimanche 25 août :**
- Reprise des Championnats : District Seniors – Groupes de 12
- **Dimanche 1er septembre :**
- Reprise des Championnats : District Seniors – Groupes de 10
- **Samedi 7 septembre :**
- Reprise des Compétitions : District Jeunes (U13 à U18) (Filles et Garçons ; Coupe ou Championnat)
- **Samedi 14 septembre :**
- Journée de Rentrée : U11F et U11
- **Samedi 21 septembre :**
- Journée de Rentrée : U9F et U9
- **Samedi 28 septembre :**
- Journée de Rentrée : U7F et U7

À LA UNE **Un siècle de football**

1919-2019, 100 ans d'organisation de football en Alsace

Célébré en 2019, le centenaire de l'organisation du foot en Alsace est décrypté, décennie par décennie dans les numéros d'Alsace Foot. Le sixième volet de cette série historique vous plonge dans la période 1969-1979, époque marquée la prise de fonction d'Yves Muller, 4e président de la LAFA, le développement du football féminin, les carrières internationales des Alsaciens Jean-Noël Huck et Léonard Specht, les coups de sifflets de Robert Wurtz et Georges Konrath en passant par l'explosion du nombre de licenciés en Alsace et, bien sûr, le titre de champion de France du Racing. Immersion...

Secouée en interne par un conflit ouvert entre l'ex-arbitre international Pierre Schwinté et Aimé Gissy, son secrétaire général, la LAFA voit, à l'aube des années 70 René Herrmann, son président depuis 1967, jeter l'éponge cinq ans après en avoir pris les rênes. Une petite révolution pour l'instance alsacienne, véritable modèle de stabilité depuis sa création et les présidences successives de Georges Levy (1919-1935) et de Jacques Lambling (1935-1967). Le 9 décembre 1972, à la salle Sainte-Barbe de Sélestat, Yves Muller, avocat colmarien, devient le 4e président de l'histoire de la Ligue d'Alsace de Football. Charismatique, le nouvel homme fort de la Ligue souhaite mettre en place un festival d'innovations, à tous les niveaux.

Le foot à 7

Amorcée à la fin des années 60 par Ernest Jacky, le conseiller technique régional, le football des jeunes poursuit son développement, des écoles de football fleurissant aux quatre coins de l'Alsace aux débuts des années 70. De plus en plus structuré, il va être bouleversé par l'idée géniale d'un certain Marcel Fritsch, dirigeant de Saint-Louis qui soumet à Ernest Jacky l'idée d'un

football réduit, à 7, pour les plus jeunes. Non sans mal, le conseiller technique réussi à convaincre les représentants des commissions des jeunes alsaciennes. En 1974, le foot à 7 est officiellement créé. Dans son sillage et grâce à d'autres innovations comme la création des sections sport-études et la création des compétitions pour les poussins et les débutants, le nombre de licenciés en Alsace explose. Entre 1969 et 1979, la LAFA voit son nombre de licences tout simplement doubler, passant de 23 543 lors de la saison 68/69 à 47 725 dix ans plus tard. Véritable chef d'orchestre d'une Ligue devenue un laboratoire pour les autres instances du foot français, Yves Muller cherche en permanence à renouveler le football alsacien et à le transformer, à l'instar du développement de la place de la femme (il nomme en 1974 Marie-Thérèse Hiessler directrice de la LAFA) dans le football alsacien et de l'éclosion de sa pratique.

L'essor du foot féminin

Créé à la fin des années 60, le foot féminin alsacien progresse rapidement, une quarantaine d'équipes s'étant lancées dans l'aventure au milieu des années 70. En 1975, la première com-

mission régionale féminine de la LAFA est créée, présidée par Fernand Bourger. Preuve de la vitalité du foot féminin alsacien, de nombreuses féminines, les pionnières, s'installent chez les Bleues. La première, Aline Meyer, honore sa seule et unique sélection avec l'équipe de France féminine le 28 août 1971 lors du match pour la 5e place remporté par la France face à l'Angleterre 3 buts à 2 lors de la coupe du Monde « pirate » organisée au Mexique. A jamais la première internationale alsacienne de l'histoire, Aline Meyer va susciter des vocations dans les années 70. A partir de 1972, Michèle Wolf, un monument du foot alsacien, s'installe progres-



Michèle Wolf, capitaine de l'équipe de France face à l'Italie en 1982 (photo Médiathèque FFF).

sivement chez les Bleues. Capitaine tricolore à huit reprises au cours de sa carrière internationale, l'attaquante du Stade de Reims honorera 35 capes sous le maillot bleu entre 1972 et 1986. Période faste pour le foot féminin, les années 70 voient également Michèle Bariset, Arlette Bihler et Clarisse Scherrer rejoindre tour à tour les rangs d'une équipe de France quelque peu « alsacianniser ».

Lire la suite page 9...

À LA UNE Un siècle de football



Du côté des hommes, les années 70 ne sont pas en reste en matière d'Alsaciens sous la tunique frappée du coq. Gilbert Gress (3 sélections), Marc Molitor (10 sélections), André Rey (10 sélections), Albert Gemmrich (5 sélections) et surtout Jean-Noël Huck (17 sélections) et Léonard Specht (18 sélections), permettent à l'Alsace de bénéficier d'une belle représentation chez les Bleus. Parmi ces internationaux, trois sont à jamais indissociablement liés à la plus belle page de l'histoire du football alsacien, le titre de champion de France décroché par le Racing lors de la saison 1978/1979. Avec Gilbert Gress aux commandes de l'équipe, Albert Gemmrich, Léonard Specht et leur bande (photo DR), remontés en D1 deux ans plus tôt, vont, à la surprise générale, décrocher aux nez et à la barbe des ténors du championnat le seul et unique titre de champion de France de D1 du Racing. Ayant misé sur la continuité d'un groupe qui lui avait donné satisfaction l'année précédente en terminant sur la troisième marche du podium du championnat, Gilbert Gress sait qu'il jouit d'un effectif exceptionnel, soudé, et capable de grandes choses. Les 38 journées de championnat de cette saison historique vont lui donner raison, le Racing, au prix d'une dernière victoire un soir de 1er juin 79 à Ger-

land face à l'OL, atteignant le nirvana et plongeant toute l'Alsace dans une liesse populaire indescriptible. Véritable coup de tonnerre dans le foot français, la réussite du club strasbourgeois est aussi le résultat de tous les efforts des clubs amateurs au service de la formation des joueurs alsaciens.

L'invincibilité de l'AS Vauban

Chez les amateurs, les années 70 sont marquées par le drôle de mariage entre le Racing et les Pierrots Vauban, champions de France de CFA en 1970. Le RPSM (Racing-Pierrots-Strasbourg-Meinau) sera finalement un échec, certains dirigeants des « Pierrots » prenant l'initiative de s'en séparer dès juin 71 pour créer l'AS Vauban. Reparti tout en bas de l'échelle du foot alsacien, l'AS Vauban va réaliser une invraisemblable série d'invincibilité, 113 matches, qui vont lui permettre de rapidement revenir à sa place. Sous la houlette de Charles Hoffmann et de Raymond Hild, le club va, en l'espace de six saisons, passer de la Division IV au CF3 après son titre de champion de la DH lors de la saison 76/77. L'élite du foot amateur français, rebaptisée CF3 à partir de la saison 71/72, d'autres clubs alsaciens y évoluent pendant les années

70. Le FC Mulhouse, l'AS Mulhouse, l'AS Strasbourg, le FCSK 06, le FC Kronenbourg, l'AS Mutzig, l'ASCA Wittelsheim, les SR Colmar, le FC Saint-Louis ou encore les SR Haguenau sont les principaux porte-drapeaux du football local de la décennie 69/79.

Hirtzfelden écrit l'histoire

Si bon nombre de ces formations trustent la coupe d'Alsace pendant cette décennie, un club, le FC Hirtzfelden va s'inviter à la table des grands en soulevant à deux reprises la trophée régional en 1972 et 1979. Emmené par leur président-entraîneur-joueur Paul Schebacher, les Haut-rhinois, alors en PH, écrivent la plus belle page de leur histoire le 10 juin 72 à Sélestat devant près de 3000 spectateurs. Pas vraiment favoris sur le papier face à l'ogre strasbourgeois qu'est le RPSM, ils déjouent tous les pronostics pour s'imposer 3 buts à 1 et enlever l'édition 71/72 de la coupe d'Alsace. Une première historique qui sera suivie par une seconde en 79 et une troisième en 81 qui place le FC Hirtzfelden au sommet du football amateur pendant cette période. Les sommets, Robertz Wurtz et Pierre Konrath les ont également tutoyés pendant les « seventies ». Arbitres internationaux l'un comme l'autre, ils ont admirablement repris le flambeau de l'arbitrage alsacien au plus haut niveau du football mondial après les coups de sifflets de Pierre Schwinté dans les années 60. Trois finales de coupe de France pour Konrath, deux pour Wurtz et une finale de coupe d'Europe des clubs champions (en 76/77 pour Robert Wurtz et en 81/82 pour Georges Konrath) et de nombreux matches internationaux les ont propulsés, l'un comme l'autre au panthéon des arbitres internationaux alsaciens.

CLUB Climbach, redémarrage à la rentrée !

La commune de Climbach va prochainement retrouver le plaisir d'avoir un club de foot évoluant au niveau District. Depuis près de deux ans, l'idée de créer un club était en réflexion. Aujourd'hui, elle se concrétise, Climbach va avoir son propre club de foot, le Club Omnisport Climbach (COC). Rencontre avec Carine Kastner, la présidente du COC, et son fils Sacha, tout juste âgé de 17 ans.



Avant de se lancer dans l'aventure de la D5 la saison prochaine, l'équipe fanion du COC a réalisé plusieurs matchs amicaux cette année afin d'être fin prête pour la reprise (photo DR).

Initialement, l'idée part de Sacha Kastner, fidèle pratiquant et passionné de foot depuis son enfance. Avec un groupe d'amis, il a eu l'idée de monter un club de foot à Climbach. « Ce futur club va pouvoir apporter de l'animation au village ainsi que de permettre aux jeunes du coin de pratiquer le foot », explique-t-il. Effectivement, depuis 1994, il n'y avait plus eu de club à Climbach. Le COC a toutefois déjà déposé des statuts qui lui permettent à ce jour de jouer des rencontres amicales. En effet, Climbach, petit village situé non loin de Wissembourg, a déjà été par le passé une terre de foot, puisqu'un premier club portant déjà le nom du COC, avait vu le jour en 1979. Par ailleurs, une grande figure de l'arbitrage du foot français y habite actuellement, un certain Robert Wurtz, élu cinq fois arbitre français de l'année au cours des années 1970.

Des objectifs bien définis

En bref, le projet a pour but l'inscription d'une équipe seniors de 18 joueurs en District 5 pour la saison 2019/2020 avec comme entraîneur Jean Bernard Pfend. « La création de catégories jeunes U13 à U15 est en réflexion avec comme perspective la possibilité d'y intégrer les jeunes du Foyer de l'Enfance » rajoute Carine Kastner. Pour la saison à venir, Le COC participera aussi à la coupe d'Alsace ainsi qu'à la coupe du Crédit Mutuel Nord Wissembourg. La formation d'un arbitre est également étudiée, le statut de l'arbitrage laissant plus de libertés aux clubs qui évoluent en District 5, surtout pour leur première saison. De nombreux projets se dessinent et permettent donc au club d'afficher ses premiers objectifs. Côté administration, la composition du comi-

té a déjà été établie. Elle se constitue de Carine Kastner comme Présidente, d'Alexis Schmitt comme vice-président, de Simon Kochert comme secrétaire et de Julien Messmer en qualité de trésorier. Au niveau des installations, Carine Kastner explique que le terrain de foot de Climbach n'est pas aux normes. Sa rénovation est l'une des priorités du COC pour la saison prochaine. En attendant, le club utilisera les installations de l'AS Wingen, en entente chez les seniors avec le club voisin de l'AS Lembach. Le stade Pierre Fabacher possède un terrain en très bon état et permet aux joueurs de s'entraîner dans de bonnes conditions.

Un projet soutenu par tout un village

En plus d'avoir le soutien total de la municipalité, Le COC a pu compter sur les commerçants de Climbach qui ont pris l'initiative de fournir une partie de l'équipement sportif afin d'aider au bon fonctionnement du club. Ainsi, le restaurant A l'Ange et la boulangerie du village ont décidé de subventionner les maillots de l'équipe fanion. Tout au long de la saison, des événements ont aussi eu lieu afin de pouvoir aider au financement des activités du club. Des actions efficaces puisqu'à ce jour, plus de 700 euros ont été récoltés. La création d'un club de foot à Climbach est donc plus que jamais d'actualité et cela grâce à l'initiative de Carine et Sacha Kastner. « Le COC va permettre, en plus d'apporter de l'animation au village, de dynamiser le football à Climbach » conclut Carine Kastner.

Amandine Forster

Tour des Stades

ASDG

L'AS Dingsheim-Griesheim, club du Kochersberg va, pour la deuxième fois, créer un match de 24h non-stop au profit de l'association «Femmes de Foot» et de la lutte contre le cancer du sein. De nombreuses animations sont prévues tout au long du week-end du 29 et 30 juillet : concerts, feu d'artifice.... et du foot bien entendu. Il est encore possible de trouver une place pour jouer sur certains créneaux et, surtout d'aller soutenir les courageux qui participent à ce défi. [Retrouvez toutes les infos sur le site des 24H de l'ASDG.](#)



AS Forstfeld

Belle initiative du club de Forstfeld qui organise ce dimanche 30 juin un match de gala dans le cadre de la lutte contre la mucoviscidose. Une trentaine de joueurs sera présent pour cette rencontre qui mettra aux prises des footeux à des célébrités locales du rire ou de la chanson. Le match est programmé à 18h, mais avec lever de rideau dès 16h. [Retrouvez toutes les infos](#) sur la page Facebook du club.



EJPRH

L'Entente des Jeunes du Pays Rhénan a fêté le samedi 22 juin son 25ème anniversaire à Kembs. Exposition photos, rencontres parents/enfants, remises de distinction, pom-pom girls et soirée de gala ont rythmé cet anniversaire. [Découvrez les photos de la journée](#) sur la page Facebook de l'entente.



SS Brumath

Ça y est, c'est officiel ! Les travaux de réaménagement du complexe vont débiter prochainement.

Ce vendredi 14 juin a eu lieu la pose de la 1ère pierre du chantier, en présence du Maire de la commune, Etienne Wolf ainsi que du président du conseil départemental du Bas-Rhin, Frédéric Bierry et du vice-président de la région Grand Est, Jean-Paul Omeyer. Rendez-vous dans quelques mois pour de tout nouveaux terrains. [Retrouvez les photos sur la page Facebook du club.](#)



FC Morschwiller-le-Bas

Le samedi 15 juin, une journée au profit de l'association « Tous Pour Adelia » a été organisée au stade du FC Morschwiller le Bas. De nombreuses animations étaient au programme de cette journée placée sous le signe de la solidarité comme des cours de Zumba, des structures gonflables pour les enfants, des jeux de kermesse et autres initiations au twirling bâton. [Découvrez les photos de la journée sur la page Facebook du club.](#)



Kunheim Futsal

Les jeunes U9 du club spécifique futsal ont eu la chance de découvrir le Portugal et la cité balnéaire de Torres Vedras du 20 au 23 juin. L'occasion pour eux de se frotter à des équipes locales dans le cadre d'un tournoi international et de profiter du cadre exceptionnel portugais entre moments de détente à la piscine ou à la plage. [Retrouvez les images de leur voyage sur la page Facebook du club.](#)



FCSR Obernai

Le FCSR Obernai a fêté le 100ème anniversaire de son existence le 15 juin dernier. A cette occasion, un match de gala a opposé le Variétés Club de France «renforcé» par Arsène Wenger à une sélection régionale de vétérans. Le Variété s'est nettement imposé face à des courageux anciens du club centenaire. [Découvrez les images de la journée.](#)

ALELOR
Depuis 1873

L'ARTISAN DE TOUS VOS ACCORDS



Commandez
vos condiments préférés
sur notre boutique en ligne
www.alelor.fr

Visitez
notre magasin d'usine

4 rue de la Gare 67580 Mietesheim

Lundi au vendredi :
8h à 12h et 13h à 17h
Samedi : 9h à 12h

MOUTARDES, RAIFORTS ET CONDIMENTS
